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□半岛见习记者 刘姮

为深入推进秋冬严打整治攻势，根据市局统一部署，市北分
局近日全面发起“雷霆行动”。其中，“雷霆1号”行动共出动警力
1260名，警车380部，集中抓捕违法犯罪嫌疑人38名；清查治安
复杂区域108处……首战告捷的背后离不开民警们的默默付
出，近日半岛记者走进市北公安分局台东派出所，带您了解“雷
霆行动”幕后的故事。

白加黑、“5+2”

全员无休模式

“铃铃铃”，值班室电话响起，
接到110指令立刻出警、给嫌疑人
录口供、调解纠纷、讨论案情……一
进台东派出所的大门，记者就看到
正在忙碌的民警们。
据民警李林介绍，台东派出所

严格遵照上级指示，采取收网抓捕
“零容忍”、治安清查“除隐患”、巡
逻查控“无缝隙”、宣传攻势“全覆
盖”的工作方法，全方位展开“雷霆
行动”。
行动期间，所有警员全部放弃

休息，采取白加黑、“5+2”工作模
式。之所以有这样的模式，李林解释
道：“抓捕犯罪嫌疑人的最佳时机往
往是在晚上，所以民警一般都采取
错时工作制，抓捕行动一旦开始，大
家都是日夜无休，所以我们给它起
了个好听的名字，叫弹性工作时
间。”说完这话，李林自己也乐了。

星夜兼程

跨省追捕嫌疑人

民警柳梁，今年42岁，2014年
从部队转业到台东派出所。从警几
年来他立足本职、扎实工作，迅速成

长为业务骨干。“雷霆行动”期间，
为打掉一制假售假窝点，他和两名
同事星夜兼程从青岛赶赴湖南新
化，在当地警方的支持下，他们辗转
多地，几天时间内就将犯罪嫌疑人
黄某某抓获。
经过连夜审讯，柳梁对黄某某

动之以情、晓之以理，多番劝导，使
他终于低头承认犯罪事实。柳梁说：
“这对于我们来说就相当于一块敲
门砖。”柳梁他们趁热打铁，迅速向
上级汇报申请，对犯罪嫌疑人黄某
某进行羁押和刑事拘留，并用最短
的时间在当地取证，顺利将嫌犯押
解回青岛。
连日的辛苦奔波、昼查夜访，丝

毫没能阻挡柳梁工作的脚步，他顾
不上多看几眼家里的妻儿，第二天
就回到所里，全身心地投入到工作
当中。对于警察这份工作，柳梁既有
自己的坚持也有自己的热爱，他说：
“干一行就要爱一行，我做的都是微
不足道的事情，能为建设平安市北
贡献一份力量，能得到家人的支持，
我很满足。”

押解嫌疑人

一天一夜不合眼

民警卫锋，今年47岁，生长于
部队大院的他，受父母熏陶，当兵
19年，从部队转业时毅然绝然地选

择了警察这份工作，他爱岗敬业、任
劳任怨，从警这些年，他一心扑在事
业上，家里的大小事务都由妻子一
手包办。
中秋节前，卫锋刚刚和同事破

获一起电信诈骗案件，他们对案件
信息进行梳理排查、综合运用多种
侦查手段，确定犯罪嫌疑人就藏身
在陕西境内的一个小县城里。
为了准确抓捕犯罪嫌疑人，他

们冒雨前行，马不停蹄地赶到陕
西，克服了当地环境不熟悉及语
言障碍等各种不利影响，利用走
访调查、蹲点守候等手段成功将
犯罪嫌疑人抓获。卫锋说：“我也
没想到这次抓捕行动这么顺利，
我们其实是来打前站的，我们猜
测犯罪嫌疑人也想回家过节，就
在他家附近蹲守，犯罪嫌疑人刚
刚进家门就被我们拿下了。”押解
犯罪嫌疑人回青岛的路上他们更
是提高警惕，一天一夜的车程大
家几乎都未合过眼。
人民警察赤胆忠心,铁血柔情，

用一身正气维护一方安宁。正是因
为有了这些默默无闻、无私奉献的
警察们，我们才能过上安定、幸福的
好日子。
今年以来 ,市北区坚持以提

升辖区群众安全感满意度为根本
出发点和落脚点 ,着力打造最安
全辖区,建设最满意队伍,以实际
行动捍卫社会公平正义 ,保障了
群众安居乐业。

□半岛记者 曹现梅 整理

小区业务能否要求物业公示电
梯费及相关广告收入?四流南路187
号楼今年是否有加保温层改造的计
划?新申请低保是否需要补缴之前的
居民医保费用?在本期的民情在线栏
目，本报为您梳理近期市民集中反映
的热点问题。聚焦百姓生活，直击热
点 、难 点 ，欢 迎 致 电 本 报 热 线
85801537，反映您遇到的难题。

1、关于小区电梯费用公示的问题
有市民反映，香山美墅小区电梯

故障需业主平摊维修费用，能否要求
物业公示电梯费及相关广告收入等？

回复：经落实，业主缴纳的电梯

费用主要包括电梯正常运行产生的
电费、维护保养、年检和小件更换等
费用，大件更换费用需居民平摊。鉴
于小区部分居民拒缴电梯维修费，街
道已协调物业公司启用广告收益对
电梯实施维修，现电梯已正常运行；
针对电梯费、电梯广告费公示问题，
目前物业公司已公示2019年上半年
账目，但有部分业主要求公示电梯广
告合同。9月23日，海悦东林物业发布
公告，认为根据相关法律法规，公示
收支明细即可，相关合同内容并未要
求公示。鉴于以上情况，为消除部分
业主疑问，业主可到物业客服办公室
查看合同。

2、关于金水苑小区整治的问题
有居民反映，他家住金水苑小

区，但小区一直没有正规物业管理，
硬化绿化不到位，小区脏乱差，希望
能够进行整治。

回复：经落实，近日，金水苑被列

入综合整治项目已开始动工。

3、关于楼院加装保温层的问题
有居民咨询，四流南路187号楼

今年是否有加保温层改造的计划？
回复：四流南路187号今年没有

做外墙保温的计划，街道会将其列入
明年的整治计划进行上报，待区级部
门批复通过，街道将立刻启动外墙保
温整治，力求给居民打造更加舒适的
居住环境。

4、关于低保是否要补缴医保费用的
问题
有居民反映，近期到街道申请低

保。但听说低保通过以后，需要自己
补缴之前几年的居民医保费用，可是
家庭确实困难，拿不出这笔钱怎么
办？

回复：为进一步减轻贫困人口负
担，医保局出台最新政策，对按现行
政策规定历年应缴未缴个人部分不

再要求补缴。即新申请低保户不需要
再缴纳之前的医保费用。但为保证能
够及时享受到医保待遇，新申请低保
户需自行缴纳本年度居民医保费用，
缴费后凭缴费凭证予以报销。

5、关于党费缴纳标准的问题
有居民咨询，他是一名退休职

工，退休后党组织关系落到社区，请
问党费按照什么标准交？

回复：根据《中共青岛市委组织
部关于印发<青岛市党费收支和财务
管理有关规定（试行）>的通知》（青组
〔2019〕2号）文件精神，离退休党员缴
纳党费可按固定月总收入的30%确
定党费缴纳基数，再乘以对应的党费
缴纳比例，确定党费缴纳数额，可自
愿多交。其中，机关事业单位的，固定
月总收入可按社保经办机构和工资
统发部门按月发放的养老待遇计算；
企业的，固定月总收入可按社保经办
机构按月发放的养老待遇计算。

昼查夜访，跨省追捕嫌犯
“雷霆1号”行动共抓捕犯罪嫌疑人38名，记者走进台东派出所了解幕后故事

四流南路187号将列入明年的外墙保温计划[ 民情在线 ]

“雷霆行动”出警现场

警营开放日。

民警抓捕嫌疑人现场。

民警柳梁正在整理资料。
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